
2000年，「雞仔嘜」開始了品牌的活化之
旅，從而完成了從品質管理到品牌管理的成

功轉變。雞仔嘜請來專業顧問並邀著名設計師等參與品牌管理及產品設計，在
產品、包裝、店面及顧客關係上都有了全新的突破。

「雞仔嘜」還將時尚元素滲入品牌，推出多彩內衣系列和特別設計的時尚外
衣系列，製造了城中話題，喚起了新老幾代人共同的回憶。在旺角店舖裡，可
以看到具備各種流行元素的毛衣、外
套、頸巾等產品，顏色清新、款式多
樣，「雞仔嘜」傳統的高品質結合了現
代的新潮流，更加顯得與眾不同。「雞
仔嘜」全新的形象贏得了新老顧客的
心，也在轉型的過程中與他們建立了更
加親密的關係。從只是偶爾在店舖聽取
顧客的意見，到詳細去做顧客調查、組
織消費者座談會，深入去了解他們不斷
變化的需求，譚建東先生深感這個態度
的轉變至關重要。

五十五載冷暖相伴，「雞仔嘜」不斷
完成 創業與守業的循環，也不斷給顧
客帶來貼心的照料、溫暖的體驗。「雞
仔嘜」堅守一份承諾，堅持一份對顧客
的情誼，如同充滿活力的雞仔，「雞仔
嘜」活力常在⋯⋯

「雞仔嘜」作為一個土
生土長的香港品牌，歷經
三代掌門人，卻始終保持

了一份與香港、與香港人妙不可言的情感關係。譚
建東先生說，「『雞仔嘜』從來沒有刻意在顧客中塑
造一個形象，卻在與顧客『講心』的溝通中，不知
不覺建立成家庭品牌。」每逢天氣轉涼，在「雞仔
嘜」的店舖裡，時常可以聽到顧客與家人的對話：

「我在雞仔嘜，人多擠不進來了，你要什麼我幫你
買。」「阿姐，給老爸買了羊毛內衣沒啊？」四處都
是家人互相關懷的聲音。

即使是在公司內部，員工與公司之間也縈繞一種
家的親情。不少同事一直服務到退休，許多退休的
老員工也不時帶 薑醋回來探班，員工之間相處如
家人一樣，對「雞仔嘜」也都有一份不捨的感情。

「我們的品牌長久以來同香港人一起經歷風浪，一
起度過艱難與快樂的時光。許多人講起『雞仔嘜』講
到的不僅是一件衫，還會讓人想起一段故事。父親會
與孩子們分享自己舊時的故事；兒子會想起最近一次
旅行阿媽買回『心膚吸』底衫的那縷親情⋯⋯『雞仔
嘜』帶給人們更多的是一起成長的記憶，這是品牌無
形佔有的最寶貴的財富。」
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走進「雞仔嘜」
陳列不同時期產品

的旺角旗艦店，震歐線衫廠有限公司董事譚建東向我
們講起爺爺譚躍雲創立「雞仔嘜」的品牌故事。

「1953年，戰後香港的經濟落後，人們生活很艱
苦，品牌的意識也非常薄弱。做了二十多年服裝加
工、出口生意的譚躍雲先生認識到只有做自己的品
牌，才可以有更大的發展。於是推出了以三隻栩栩如
生的小雞為標識包裝的『雞仔嘜』。『雞仔嘜』在那個
年代寓意豐衣足食，嚮往優質生活的美好願景。」

「雞仔嘜」推出受到人們的喜愛歡迎，帶有三隻小
雞的油畫包裝更成為家家戶戶流行的家庭擺設。這不
僅為剛誕生的品牌做了口碑相傳的廣告，也成為那個
時代大人小孩的共同回憶。如今，三小雞的油畫已經
成為人們對於「雞仔嘜」的經典記憶，擺放在「雞仔
嘜」裝修一新的店舖裡。

除了三隻小雞的包裝，在當時沒有空調的炎熱夏
季，「雞仔嘜」還推出三鈕扣線衫，深受男士歡迎，
再搭配唐裝褲，更成為香港夏天最流行的裝扮。譚建
東先生笑說，三鈕扣線衫在當時是身份的象徵。這款
線衫，把「雞仔嘜」嘜頭，精緻地 於領位鈕扣處，
許多男士喜歡翻出嘜頭，讓大家看到自己穿的是時尚
而高品質的「雞仔嘜」線衫，從而也成為艱難時代人
們津津樂道的品牌時尚。

隨 香港經濟不斷發展，人們生
活水平一路提高，對於品質有了更
高的要求。「雞仔嘜」也在這個時
期更加注重對物料方面的投入，加
入科技成分，不斷創新，帶來更加
貼心的高品質智能保暖內衣，在成
為名副其實的「物料王」的同時，
也創造了「雞仔嘜」歷史上的黃金
年代。

在單純看質地的60年代，震歐已
經能拿到好的貨源，製成柔軟纖細
的線衫。到了70年代，以譚建東為
代表的譚氏家族第三代掌舵震歐，

開始向更高級的羊毛物料發展。80年代，「雞仔嘜」率先引進新科技，
推出防蛀防縮且可機洗的羊毛內衣，讓羊毛內衣於洗衣機清洗後，不會
變形和縮水，手感依然柔軟。這款耐洗耐穿的羊毛內衣，的確為家庭主
婦帶來了方便。90年代，香港的冬天開始變暖，家家戶戶也興起了旅遊

熱。「雞仔嘜」適時推出了全新的
「心膚吸」智能保暖內衣，保暖之
餘同時保持身體乾爽，而且它的重
量比棉輕4成，質地輕薄，清洗後
能快速滌乾，是冬季旅遊的最佳伴
侶，也是戶外活動遠離感冒的不二
之選。除此之外，從纖維概念出
發，「雞仔嘜」選擇細小的櫸木纖
維，開發「森絲維」系列質地極其
柔軟而輕薄的底衫，滿足了大家在
冬季追求輕盈舒適的要求。從厚衫
到薄衫，從冬季穿到四季穿，「雞
仔嘜」都堅持品質，溫暖不變。

過半個世紀以來，「雞仔嘜」品牌標識的演變，記錄了
香港時代的變遷，也濃縮了香港的時代精神。人們對於

「雞仔嘜」品牌標識最初的印象，源自畫家鄭定裕繪製的一
幅油畫：三隻羽毛豐滿的小雞躍動在一片綠意 蘢的草地
上。誕生於生活艱難、物資匱乏年代的「雞仔嘜」，藉此寓
意活力旺盛、豐衣足食的美好願景。80年代，羊毛內衣開
始進入人們的生活，「雞仔嘜」的面料更加柔軟舒適，

「雞仔嘜」的標識也由三隻小雞的油畫演變成一隻毛絨絨的
真雞仔。這個由韓秉華、蘇敏儀夫婦設計的標識，給人無

限溫暖的感覺，而用鋼筆勾勒出的一隻雄赳赳、仰頭啼鳴的小雞更寓意香港人
的「醒神」與「神氣活力」，高揚了那個時代香港需要的一種精神。進入2000
年，「雞仔嘜」品牌銳意革新，重新設計品牌標識與包裝，用中國化的現代手
法演繹中國的傳統文化。「雞仔嘜」三個字由50年代的字體演變成現代字體，
更演化成具有中國風的木製窗框。顧客可以透過這扇窗口，去發掘、了解「雞
仔嘜」品牌背後的故事。譚先生說：「顧客對於有歷史的品牌信心會大些，當
顧客選擇『雞仔嘜』，就如同選擇一個親切而熟悉的老朋友。」「雞仔嘜」的產
品包裝與店舖裝修都煥然一新，深啡色與米色搭配的格調更顯經典與時尚，突
出了「雞仔嘜」品牌的深厚內涵，使其在傳承經典的同時更富有時代感。

溫暖轉變

■由畫家鄭定裕繪製的三
隻小雞栩栩如生，寓意了
豐衣足食的美好願景。

2006-2007 

透過調查機構思緯（Synovate）
發表的全香港保暖內衣調查報
告中，被受訪者推選為「全港
最多人選購的保暖內衣」。

2005-2008

獲頒「香港超級名牌」及「商
界展關懷」榮譽。

2002-2008

獲選為「香港名牌」。

■譚建東先生相信「雞仔
嘜」與港人一起成長的共
同回憶，是品牌無形佔有
的最寶貴財富。

■「雞仔嘜」結合傳統高品質推出了具
備流行元素的毛衣、外套等多元產品。

■「雞仔嘜」成為香港的家庭品牌。

■80年代，一隻
毛絨絨的真雞仔
賦 予 「 雞 仔 嘜 」
無限溫暖的品牌
形象。

「雞仔嘜」，一個香港土生土長的內衣品牌，

一個陪伴香港人走過五十五個春秋，見證了香港

時代變遷，濃縮 香港人溫暖回憶的家庭品牌。

無論是在物資匱乏、生活艱難的戰後年代，還是

在經濟騰飛、日新月異的新千年裡，活潑可愛、

動感十足的「小雞」標識總能帶給人們「醒

神」、充滿鬥志的力量，也讓人們憶起家庭的親

情溫暖。從舊時家裡擺放的三隻小雞包裝，到大

街上流行的白色三鈕扣線衫，再到輕便、保暖的

「心膚吸」智能保暖內衣，「雞仔嘜」一路創

新、變革，完成了從傳統「物料王」到現代「品

牌為先」的嬗變，也引領了香港內衣潮流的新時

尚，更沉澱了與香港人的情深意長。

今天，我們看到的不但是「雞仔嘜」有歷史的

品牌故事，還有「雞仔嘜」與香港人共有的經歷

成長。

神
氣
活
力
﹁
雞
仔
嘜
﹂

■譚氏家族第三代掌門人譚建東先生為我們講述「雞仔嘜」的品牌故事。

■譚先生經常到店舖聽取顧客的意見。

■優質的雞
仔線衫成為
艱難時代人
們津津樂道
的 品 牌 時
尚。

溫暖回憶

■旺角旗艦店深啡色與米色的搭配
更顯經典與時尚，突出了「雞仔嘜」
品牌深厚的內涵。

溫暖品質

4成港人缺運動超重
醫界籲日吃5份蔬果 減患慢性疾病危機

【本報訊】(記者 李見安)都市人的生活習慣愈

趨不良，非但睡眠及運動量不足，更加不願走

動。衛生防護中心的調查顯示，超過4成受訪港

人每日可用上3小時看電視，近2成人每天用3小

時上網，卻逾6成受訪者每日未能抽空做10分鐘

劇烈運動，有4成受訪者屬於肥胖及過重。港人

日忙夜忙之下，37.1%受訪者至少每月有10天

「唔夠 」，而且以文職人員最嚴重。
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「嬌麗」美顏霜
水銀超標萬倍
【本報訊】海關最近在市面抽取了一批美顏霜樣

本作安全測試，化驗結果顯示，一款名為「嬌麗回
春素套裝『袪斑1號』和『袪斑2號』」美顏霜的樣
本，含有水銀成分由百萬分之3,500至百萬分之11,000
不等。根據「中華人民共和國國家標準之化妝品衛
生標準」，化妝品中水銀含量不能超過百萬分之一。

水銀中毒 損腎臟功能
到昨日為止，海關在中區一間店舖搜獲7盒「嬌麗

回春素套裝『袪斑1號』和『袪斑2號』」美顏霜。行
動仍在繼續。根據衛生署的專業意見，水銀含量過高
可引致中毒影響神經系統，症狀包括手震、焦躁、
失眠、記憶力衰退、注意力難以集中、視力或聽力
下降及味覺出現變化，嚴重情況可損害腎臟功能。

■海關抽查發現「嬌麗」美顏霜的水銀含量超標逾
萬倍，籲市民停用。

■衛生防護中心一項調查顯示，4成受訪者超肥或超重，故籲市民多吃蔬果、多做運動，減少患慢性疾病的機
會。圖為來自三地的肥胖人士，早前大跳勁舞提醒市民注意體重。 資料圖片

品牌的誕生，
源於一種偶然，
也延續了一個傾力打造的歷程；

品牌的故事，
傳承一段歷史，
也滲透著一種刻苦用心的經營……

香港品牌發展局電話：2542 8632 香港文匯報電話：28739808查詢熱線：

衛生防護中心去年4月委託香港大學進行「行為風險因素
調查」，透過電話訪問2,100名18至64歲人士。調查顯示，按
體重指標(BMI)計算【即體重(公斤)/身高(米)】，41.1%有肥胖
及過重問題。按行業分類，藍領是重災區，61.7%藍領工人
過重，其次，45.7%專業人員過重。

部分白領靠服藥控制體重
同時，16.4%人在過去1年體重有改變，當中64.6%表示體

重上升10磅或以上，35.4%則表示減少了10磅或以上。在受
訪前1年內，31.6%曾刻意控制體重，當中13%是靠服食藥物
或使用產品，近半是文員及服務員；8.2%靠看醫生或營養
師，3.6%去纖體或美容中心。

調查中，37.1%表示在受訪前一個月內，至少10天出現睡
眠不足，倘若按職業分類，則發現36.6%文員有20日或以上
睡眠不足。整體而言，12.5%受訪者在一周內有3次或以上
入睡困難；12%出現間歇性「紮」醒或無法熟睡；10.1%過
早醒來和醒後難以再次入睡。

逾半人無每天做劇烈運動
至於運動量，分別55.4%及64.8%在受訪前1星期內，沒有每

日做最少10分鐘中等劇烈運動或劇烈運動。反之，40.1%受訪
者平均每日用3小時或以上時間看電視，18.2%每日平均用3小
時瀏覽互聯網。世衛建議成年人每日進食最少5份水果和瓜
菜，但受訪者則每日平均只進食3.5 份水果及瓜菜，未能有
效預防慢性疾病如癌症和心臟病。15.4%則有吸煙習慣，當
中48.9%每日吸11支煙或以上，7.8%則每日吸逾20支煙。

衛生防護中心表示，調查反映，受訪者每日有很長時間
是坐 ，中心需加強推廣健康生活的訊息，並呼籲港人學
習使用BMI評估體重，及每日進食5份或以上的水果及瓜
菜，又建議醫護教育公眾提高睡眠質素的貼士。

【本報訊】(記者 聶曉輝)都市人生活節奏急速，中文
大學醫學院指出，「腸易激綜合症」是本港其中一種最
常見的消化系統疾病，約31萬港人受困擾，佔本地成年
人口約5.4%，每年有逾200宗新症，患者更包括「飛虎
隊」等專業人士；有患者更一天如廁逾20次，中大的研
究發現，中藥或比西藥更能幫助這班患者，並研究引入
醫院使用。

46%患者接受療程紓緩症狀
此症患者因間歇或經常出現肚痛、腹瀉及便秘等排便

習慣失調的情況，逾15%患者甚至同時患有不同的情緒
病；31%患者為免經常如廁，更選擇避免外出用膳，令
社交生活大受影響。

中大消化疾病研究所及浸大中醫學院在2005至2007年

間，對84名有上腹痛及腹瀉的患者進行臨床研究，將患
者分為3組，其中一組以一種含白朮的7種中草藥湯劑作
治療，另外兩組則分別以傳統西藥及安慰劑作治療。在
接受8周療程後，46%以中草藥湯劑作治療的患者，症
狀有所改善；傳統西藥組及安慰劑組分別只有29%及
39%患者有改善。

療法溫和 效果較西藥好
研究又在患者停止用藥後8周，再次進行調查，發現

仍有42%以中草藥湯劑作治療的患者，症狀持續改善，
無人病情惡化；只有25%接受傳統西藥治療的患者病況
有所改善；安慰劑組則有31%人持續改善，另有21%人
病情惡化。

中大醫學院內科及藥物治療學系系主任沈祖堯指出，

現存西藥無法有效紓緩「腸易激綜合症」，一些較新的
藥物引起的副作用，甚至令患者死亡，須從市場上回
收。他指出，由於中藥的特性是保持平衡及協調，治療
方法較溫和，效果比西藥好。中大醫學院今年將會與澳
洲及美國進一步研究混合20種中藥的湯劑療效，若效果
理想便會正式引入醫院使用。

中藥治腸易激 擬引入醫院使用

■中大一項研究發現，以中藥治療腸易激綜合症更有
效。 本報記者聶曉輝 攝


